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Absender:       20.03.2011 
DARC e. V. DV Thüringen 
Roland Becker 
Gartenstraße 8 
08496 Neumark 
 
 
 
Protokoll der Distrikts- Wahlversammlung 2011 in Mühlberg / Distrikt X 
 
Versammlungstermin:   12.03.2011, Begin 10:00 Uhr 
Versammlungsort: Gasthof Schützenhof in Mühlberg 
Versammlungsleitung: Stellv. DV Rolf Hoffmann, DL2ARH 
    
Einladung mit Tagesordnung wurde vorab an alle OVVs und die GS versendet. 
 
Begrüßung aller OVV DARC-Mitglieder und Gäste durch Rolf, DL2ARH 
 
Gedenken an 7 verstorbene OMs 
 
X08 DL2ANC Gerd Junge 

X22 DL1ANA Roland Prager 

X22 DO4HUC Ingo Baumgart 

X39 DG0OED Siegfried Nowack 

X02 DL1RI Wolfgang Zander 
X06 DB9AT Gerd Bürger 
X24 DL4ANJ Karl-Heinz Junghans 
 
 
Protokollführung 
Zur Protokollführung wurde vom Vorstand Ilona, DG1ASK vorgeschlagen. Der Vorschlag wurde 
einstimmig bestätigt. 
 
Ergebnis der Wahlen in den einzelnen OVs  
X48 OV Großbreitenbach - neuer OVV gewählt, DO1RHM, Rayk Hofmann 
X10 OV Arnstadt- wieder gewählt als OVV, DM2ORI, Michael Supp 
X19 OV Mittleres Ilmtal – wieder gewählt als OVV, DL1CCW, Walter Hartmann 
X20 OV Gera – wieder gewählt als OVV, DL4APJ, Torsten Schlegel 
X17 OV Gotha – neuer OVV gewählt, DL2AJB, Jens Bremeier 
 
Wir wünschen allen viel Erfolg und hoffen auf eine gute Zusammenarbeit. 
 
Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung: 
Die Einladungen wurden fristgemäß nach Satzung verschickt. 
Wahlvorschläge sind fristgemäß eingegangen, wir sind lt. Satzung beschlussfähig. 
Die Tagesordnung hat jeder OVV erhalten. Ergänzungen zur Tagesordndung gab es nicht. 
 
Bericht des Vorstandes zu den Aktivitäten 2010 in THR – DV DK4RC, Roland 
Allgemeine Information: die Wahlversammlung sollte noch vor dem Mittagessen sein, damit der 
neu gewählte Vorstand schon nach dem Mittag mit seiner Arbeit beginnen kann. 
 
Parallel wird im Nachbarraum die Unterstützungsveranstaltung der Kassierer bzw. stellv. OVVs mit 
Herrn Hergert von der Geschäftsstelle in Baunatal durchgeführt. Die Teilnehmer haben die Möglichkeit 
nach dem Mittagessen an der Distriktsversammlung teilzunehmen. 
 
Unser Vorstandsmitglied für Finanzen, DO3AWE, Hans-Dieter Bössel hat sich entschuldigt.  
Er kann aus beruflichen Gründen leider nicht an der Wahlversammlung teilnehmen. 
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Bericht zu den Einnahmen/Ausgaben 2010 im Distrikt 
 
Es wurden folgende Ausgaben getätigt (ohne durchlaufende Posten): 
 
Versandtaschen, Papier A3 8,75 € 

Druck QSL Karten DL0THR 198,55 € 

AFU- Treffen 2010 234,31 € 

Elektroservice R. Dathe  164,00 € 

Unterstützung Wettkämpfe, Conteste, OV 700,00 € 

Rechnung Miete  202,80 € 

Getränke Distriktsversammlung 91,40 € 

Ausbildungsförderung neue Mitglieder  250,00 € 

Reisekosten DV und Referenten 505,89 € 

Pokale, Urkunden für THR-Wettbewerbe 294,82 € 

Briefmarken, Porto 44,35 € 

Telefonkosten HF- Referat, Uwe Heun DL5AOJ 24,37 € 

Bücher für Ehrungen 69,60 € 

Bankgebühren 0,64 € 

Summe Ausgaben 2.789,48 € 

  

Einnahmen   

DV- Anteile 3.875,20 

Thüringen Treffen 250,00 

Abrechnung Thüringen Diplom 2010 45,00 

Summe Einnahmen 4.170,20 

  

offene (zugesagte) Zahlungsverpflichtungen aus 2010   

Unterstützung Conteste, Wettkämpfe 500,00 € 

Unterstützung Ortsverbände, Relais 200,00 € 

offene Reisekosten aus 2010 156,30 € 

Summe der Rückstellungen (Buchung im 1.Quartal 2011 856,30 € 

 
 D.h. 2010 wurden von den geplanten Finanzen 524,72 € nicht ausgelastet (dieser Betrag wird 

zusätzlich als Rücklage für Jugend- und Ausbildung, sowie für die Öffentlichkeitsarbeit in 2011 
verwendet. 

 
Der Kassenbericht wurde im Januar 2011 nach Baunatal gesendet und ist bereits gebucht,  
es gibt bisher keine Rückfragen. 
 
Weiter im Bericht: 
Die Personaldecke des DARC wird permanent geringer, die Verbandsarbeit verteilt sich auf immer 
wenige Vorstandsmitglieder. Viele Verbände kämpfen mit Nachwuchsproblemen, so auch der DARC. 
Fast alle Distrikte verweisen auf weniger Mitglieder als vor 20 Jahren.  
Die Mitgliederzahl im Distrikt Thüringen ist nahezu konstant geblieben. 
Dank an die OVVs, die Ausbilder, die Mitarbeitern in den Referaten, Kassierern, den fleißigen Helfern 
zur Betreuung der Technik (z. B. Herbert Hommel, DL4AWK) für ihr fleißiges Tun an der Basis. 
 
Die vorgesehenen Ehrungen/Danksagungen folgen nach dem Mittagessen. Ehrungen können in den 
Ortsverbänden auch eigenständig vorgenommen werden (möglich sind z.B. passende Bücher, 
Blumenstrauß). 
Der Distriktvorstand war in einigen Ortsverbänden bei Wahlen/Versammlungen anwesend. Das hatten 
wir uns zur Aufgabe gemacht. Der Distriktsvorsitzende war im Abrechnungszeitraum an drei 
Amateurratstagungen,/Mitgliederversammlungen (MV) anwesend. Es muss erwähnt werden, dass 
dieses MV mehrere Tage Freizeit in Anspruch nehmen und keine Spaßveranstaltungen sind.  
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Damit der Distriktvorstand umfassend informiert ist und im Interesse der Ortsverbände handeln kann, 
ist eine bessere Information (per E-Mail) notwendig. Z.B. auch bei den Beantragungen von Sonder-
DOKs. Vieles muss im Distrikt entschieden werden (nicht durch die Mitarbeiter der GS). Der 
Beantragungsweg ist einzuhalten. 
 
Stellv. DV Rolf, DL2ARH über den Mitgliederstand im Distrikt: 
 
Wir sind sehr dankbar für die Arbeit der Mitglieder an der Basis. 
Thüringen ist der Distrikt, der den jüngsten Durchschnitt vom Alter der Mitglieder hat, trotzdem ist es 
notwendig weiterhin Jugendliche für unser Hobby zu gewinnen. 
Geplante finanzielle Mittel für Ausbildung wurden letztes Jahr nicht ausgeschöpft, das ist ein Zeichen 
mehr Aktivität in diese Richtung zu organisieren. 
 
Frage von Mario, DL6API, X11: es ist doch schon ein Problem, die Mitglieder zu halten, was gibt es für 
Möglichkeiten? 
Dazu Roland, DK4RC - wenn Austritte aus finanziellen Gründen anliegen, bitte an den Vorstand 
wenden, es gibt verschiedene Möglichkeiten zur Beitragsstützung.  
Dazu Rolf, DL2ARH – wir müssen alle genau aufklären, Infos an die Mitglieder weitergeben, das 
Vereinsleben besser organisieren, es interessanter machen, kleine Aufgaben verteilen, dass jeder im 
OV-Leben einbezogen ist. 
 
Es wird der Antrag gestellt, den Vorstand zu entlasten 
Der Vorstand wurde einstimmig entlastet, keine Enthaltungen, keine Gegenstimmen. 
 
Wahlbeauftragter Reinhard, DL5ZA  schreitet  zur Durchführung der Wahl des neuen 
Vorstandes 
 
Wahlgang wird durchgeführt, es gingen keine neuen Wahlvorschläge ein. 
 
Ergebnis der Wahl 
40 OVV stimmten ab, davon entfielen 
 
für Roland DK4RC als neuer DV  - 38 Ja-Stimmen und  2 Enthaltungen  
für Rolf DL2ARH als stellv. DV   - 36 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und   3 Enthaltungen  
 
für Steffen DO1OSK stellvertretende DV und Verbindungsbeauftragter zur BNetzA 
     -36 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen, eine ungültige Stimme 
 
für Hans-Dieter DO3AWE als Kassierer - 37 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen 
 
Das offizielle Wahlergebnis wird vom Wahlleiter, DL5ZA an den Vorsitzenden über die GS gemeldet. 
 
Rolf DL2ARH, sagt vielen Dank für das entgegengebrachte Vertrauen, wir werden die Arbeit so 
fortsetzen, die Arbeit kann aber nur so gut sein wie die Zusammenarbeit mit den OV. 
 
Es gab erneut Anfragen über den Verbleib der DV-Post von verschiedenen OVVs. 
Der Distriktsvorstand verschickt Post nur noch per Email, genauso erwarten wir auch in umgekehrter 
Richtung die Zuarbeit in Form von Email zu bekommen, das ist billiger, schneller und direkter.  
Wer kein Email-Fach hat sollte bitte einen OM im OV (Vertrauensperson als „Poststelle“) beauftragen. 
 
Zu beachten ist, dass manche Anträge (z.B. Beitragsermäßigungen) im Original und unterschrieben 
benötigt werden. 
 
Ich (DL2ARH) pflege die Mitgliedsliste des Distriktes, bitte Änderungen der Email-Adresse etc. sofort 
an mich weiterreichen, damit immer ein aktueller Stand vorhanden ist. 
 
Roland DK4RC: Das Vereinsrecht sagt aus, dass Personenwahlen als geheime Wahlen durchgeführt 
werden. Ich versuche gesetzestreu und entsprechend Satzung … zu handeln, das kommt leider nicht 
immer gut an. Wir sollten uns aber immer an die Regularien des DARC halten. Das von einigen 
Ortsverbänden (alle außerhalb von Thüringen) vorgeschlagene Rotationsprinzip für Vorstände, d.h. 
ein Pflichtwechsel des Vorstandes z.B. nach zwei Wahlperioden bringt uns nicht weiter. 
 



 4 

Der Kassierer Hans-Dieter; DO3AWE gab im Vorfeld zu verstehen: „Wenn er wieder gewählt wird, 
nimmt er die Wahl an.“ 
 
Mit den Referenten habe ich telefoniert, einige haben sich entschuldigt, da berufsmäßig eingespannt. 
Uwe, DL5AOJ hat einen Brief geschickt, da er aus gesundheitlichen Gründen nicht hier sein kann. 
Dieser Brief (Anlage) wurde verlesen. 
 
Die bisherigen Referenten sind bereit ihre Arbeit weiterzuführen. Sie wurden alle vom Vorstand wieder 
in ihren bisherigen Funktionen berufen. 
 
Jens-Uwe DL2AJB erklärt das Prinzip des DCL 
Alle Contestlogs gehen zentral ein, können somit verglichen werden, es können Fehlmeldungen 
ausgeschlossen werden und das DCL auch für die Diplombeantragung benutzt werden. 
Thüringendiplom z.Z. noch nicht im DCL. 
Roland DL2ARO: sieht Probleme im Zugang/der Freigabe zu den (überwiegend privaten) PCs, man 
muss Lösung finden. 
 
Rainer, DO2HRB X31: 
Diplome herausfiltern geht ohne größere Probleme, auch wenn nachgepflegt werden muss 
 
Roland DK4RC mit einem Hinweis auf die Nutzung der Funktionsträgerseminare in Baunatal, …. 
man muss natürlich etwas Freizeit opfern und es entstehen auch geringe finanzielle Kosten. Im Distrikt 
sind dafür Finanzen geplant. Ein bis zwei Mitglieder aus Thüringen sollten diese Schulungsmaßnahme 
2011 bzw. 2012 in Anspruch nehmen, z.B. die neuen OVV von X48 DO1RHM oder von X17 DL2AJB. 
 
Referat EMV, Andreas DH8WKA X35:  
Es kamen einige Anfragen zur Selbsterklärung. Störungsmeldungen sollten bitte nicht nur an die 
Bundesnetzagentur sondern auch an uns Referenten und dem Vorstand gesendet werden. 
 
 
Finanzplanung für das Jahr  2011 – vorgelegt von Roland, DK4RC 
 

Geplante Rücklaufgelder 2011:         ca. 3700,- € 
Gepl. Spenden, sonstige Einnahmen:       ca.   200,- € 

 
Verwaltungskosten, Porto DV      50,- € 
Reisekosten Vorstand      450,- € 
Reisekosten Referenten, Seminare …   450,- € 
Anteil an zentr. Qualifizierungsmaßnahmen     80,- € 
Unterstützung Conteste, Contestmannschaften  400,- € 
Unterstützung Jugendausbildung    500,- € 
Unterstützung Funkpeilwettkämpfe    200,- € 

 Distriktsversammlung, Seminare… (Getränke …)  170,- € 
Beitragsunterstützung      150,- € 
Unterstützung THR-Diplome        100,- € 
YL-Clubstation (Lizenz, QSL-Karten)   300,- € 
Auszeichnungen (durch den DV)    150,- € 
Pokale und Urkunden für Wettbewerbe   400,- € 
Unterstützung der Ortsverbände (auf Antrag)  300,- € 
Unterstützung S-DOKs, Öffentlichkeitsarbeit  200,- € 

Summe:                 3900,- € 
 
 
Mittagspause von 12:30 Uhr bis 13:30 
 
Jens Hergert vom DARC dankt für die rege Beteiligung und die Informationen der Kassenwarte der 
OV. Kontaktdaten sind ausgetauscht. Es wird bestimmt eine gute Zusammenarbeit. 
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Roland DK4RC, Auszeichnungen und Ehrungen 
Besonderen Dank möchte ich Herbert Hommel, DL4AWK für die viele geleistete Arbeit und investierte 
Freizeit aussprechen, die er für die Betreuung von DB0THA aufbringt. 
 
DG0OMW, Jürgen, sage ich Dank für die vielen Auswertungen der THR-Conteste. 
 
Wir haben durchschnittlich 50 – 70 Jubilare/pro Jahr in THR. Wir wollen heute und hier zwei von ihnen 
für 50 Jahre DARC-Mitgliedschaft ehren, das sind: 
 
 Diethard Melzer, DL3GM   und  Heinrich Heyne, DM2CWM. 
 
 
Beitrag über die letzten Mitgliederversammlungen – Roland DK4RC 
 
Der Rückgang der Mitglieder ist das größte Problem. Thüringen hat z.Z. jedoch noch einen relativ 
konstanten Mitgliederbestand. Dank an die aktiven Ortsverbände. 
 
Filmbeitrag über die MV/Amateurratstagung in Nürnberg. 
 
Es gab zur Beratung in Bielefeld sehr viele, stellenweise widersprüchlich Vorschläge z.B.: 
 
- Mitgliederversammlung abschaffen 
- Zulassung von Vereinigungen deren Mitglieder nicht im DARC sind (ähnlich VFDB) 
- das Abstimmungsverhalten der DVs veröffentlichen ………… 
 
Alle Unterlagen können im Internet auf dem DARC-Seiten nachgelesen werden. Meinungen zu diesen 
Themen nehme ich gern entgegen. 
 
Es wurden einige Fakten in diesem Zusammenhang und momentan gültige Vorschriften 
angesprochen z.B. dass nur eine MV im Jahr gesetzlich vorgeschrieben ist. 
 

Abstimmung der Distriktsversammlung X zu den vorliegenden Anträgen 
 
Antrag DVX-2011-1, aus dem OV X25 
Es soll folgender Beschluss gefasst werden: 
Im Haushaltsplan des Distriktes sind jährlich 200,- € als Unterstützung für den Ortsverband 
einzuplanen, der das Thüringentreffen ausrichtet. Dieser Betrag wird nach dem Treffen auf das Konto 
des OVs überwiesen und ist zur Unterstützung satzungsgemäßer Ziele zu verwenden. Das sind z.B. 
die Verwendung für automatische Stationen, die Öffentlichkeitsarbeit, die Ausbildungstätigkeit, die 
Unterstützung von Wettkämpfen bzw. Contesten. 
Begründung: 
Ein jährliches Thüringen-Treffen halten wir für eine gute Sache persönliche Begegnungen 
herbeizuführen und sich gegenseitig zu informieren. Gleichzeitig werden von den aktiven 
Ortsverbänden und Interessengruppen automatische Funkstellen unterhalten, Ausbildung und 
Wettkampftätigkeit organisiert u.a.. Diese für die Allgemeinheit zur Verfügung gestellten Leistungen 
sind hoch anzusehen, diese Aktivitäten finanziell zu unterstützen und beides miteinander zu verbinden 
ist Ansinnen dieses Antrages. 
Das Thüringen-Treffen ist in seiner Vorbereitung und Durchführung für den Distrikt kostenneutral zu 
gestalten (d.h. es sind nicht nochmals zusätzliche finanzielle Mittel zu binden). 
 
Diskussion: 
Roland DL2ARO – Finanzierung des Treffens? 
Roland DK4RC – es soll kostenneutral gestaltet werden, Geld gibt es nur für zweckgebundene Ziele 
Roland DL5ANS X23 – das ist ein Anreiz , dieses auszurichten. 
Ben  DL5ANT X30 X35 – nicht pauschal für irgendwas auszahlen, konkrete Maßnahme fordern. 
Roland DK4RC zum Thüringentreffen 2011– es ist kein Antrag da und die Zusammenkunft in Erfurt ist 
kein Thüringentreffen. 
Torsten DL4APJ X20 – wir organisieren ein regional übergreifendes Amateurfunktreffen, wie das  
Ostthüringen/Westsachsen – Treffen am 30.04.2011 in Gera Flugplatz Gera-Leumnitz. Das wird eine 
gemeinsame Veranstaltung von mehreren OV (Distrikt übergreifend) wobei auch der DV von 
Thüringen und von Sachsen eröffnen sollen. Bitte an Roland, dieses  nächste Woche in Sachsen als 
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Vorschlag mit anbringen. Das Treffen wird ausgerichtet von X20 und X25 sowie Ortsverbänden aus 
Westsachsen. Das Programm soll einige Vorträge beinhalten aber auch viel Raum für persönliche 
Begegnungen haben. 
Olaf DH1DX X28 – bitte Antrag zustimmen mit der Ergänzung von Ben X35 
Torsten DL4APJ – wichtig ist eine satzungsgemäße Verwendung der bereitgestellten Gelder, es darf 
dabei eine gemeinsame Organisation von mehreren OV sein 
Roland DK4RC – wir stimmen ab über den Antrag mit der genannter Zusatzforderung, also: 
200,- EUR für eine und satzungsgemäße Verwendung einplanen. Der OV, der das THR-Treffen 
ausrichtet, benennt in der Beantragung das Projekt. 
 
Abstimmung: 1 Stimmenthaltung, sonst alle dafür (Antrag ist mit Zusatz angenommen) 
 
Antrag DVX-2011-2, aus dem OV X25 
Es soll folgender Beschluss gefasst werden: 
Im Distrikt Thüringen ist zusätzlich zur Hauptversammlung im Frühjahr eine zweite Veranstaltung im 
Herbst zu organisieren. In der Frühjahresversammlung wird ein Ortsverband mit der Organisation 
dieser Herbstveranstaltung beauftragt. In den Jahren, in denen eine Wahl des Distriktsvorstandes 
vorgesehen ist, wird diese (entsprechend Satzung) im Herbst durchgeführt. Zusätzlich wird diese 
Veranstaltung zur Schulung und zum Erfahrungsaustausch zwischen den Ortsverbänden genutzt. 
Begründung: 
Laut Satzung des DARC ist eine Mitgliederversammlung im Jahr durchzuführen. 
Der Distrikt Thüringen führt diese, seine Mitgliederversammlung weiterhin in der 
2. bzw. 3. Woche im März in Mühlberg durch. Ort und Zeitpunkt der Distriktsversammlung sollte 
beibehalten bleiben. In der Vergangenheit wurde meist zusätzlich im Herbst eine Herbstversammlung 
durchgeführt. Zwei Versammlungen sind unserer Meinung nach nicht nötig, aber zwei 
Zusammenkünfte. Die zweite Zusammenkunft sollte informellen und fachlichen Charakter tragen, sie 
sollte für Weiterbildung durch Schulungen, Seminare und Fachvorträge genutzt werden sowie die 
persönliche Beratungen zwischen den Ortsverbänden ermöglichen. 
 
Diskussion: 
Wolfgang DL3AWH X29– vor Jahren wurde die Herbstversammlung abgeschafft 
Bernd DL8AWJ X24  – die Herbstversammlung wurde abgeschafft, das Thüringentreffen soll dafür 
organisiert werden 
Ben DL5ANT X30 – wir wollen eine Veranstaltung, wenn es möglich ist, die Wahl im Frühjahr 
durchzuführen, dann nur im Frühjahr wie bisher. 
Udo DM4Ti X06 – es soll keine Pflichtveranstaltung zusätzlich geben, wenn Bedarf ist, kann man 
einladen. 
Udo DK1AUP X05– es wird sich nicht jedes Jahr ein OV finden der das organisiert. 
Rolf  DL2ARH – Erklärung dazu: es war angedacht als Themenveranstaltung 
Frank DF5FO X46 – wir haben schon Themenveranstaltung praktiziert, auf Webseite angeführt, es ist 
besser Vorträge nur in Interessengruppen in mehreren OV zu organisieren, das Aufgeführte ist zu 
allgemein – von uns Ablehnung 
Roland DK4RC - prinzipiell ja, z.B. so wie die nächste Veranstaltung in Erfurt, individuell organisieren. 
Rainer DO2HRB X31– freiwillige Aktivitäten, alle Aktivitäten (Publikuminteresse), es wäre schön, wenn 
von den OV mehr Info zu Veranstaltungen per Email zum Rundspruch bekannt gegeben würden 
 
Abstimmung: 1 Stimme für den Antrag, keine Enthaltung, Antrag ist abgelehnt 
 
Antrag DVX-2011-3, aus dem OV X35 
Antrag an die Distriktsversammlung des DARC, Distrikt Thüringen, März 2011, 
eingereicht von DL2AVK, Gerhard Wilhelm mit Zustimmung des Ortsverbandes X35 
Die Distriktsversammlung sollte folgenden Beschluss fassen: 
Der Distrikt Thüringen übernimmt für die Relaisfunkstelle DB0THA auf dem Schneekopf auflaufend 
die Kosten für den Mietvertrag / Nutzungsvertrag (Raumkosten, Stromkosten), die Kosten für die 
Frequenznutzungsbeiträge sowie EMV-Gebühren jeweils anteilig. Im Finanzplan des Distriktes sind 
dafür 150,- € pro Jahr einzuplanen. 
Begründung: Das Relais DB0THA ist das zentrale Relais in Thüringen welches auf Grund der 
Konzeption und der Nutzung keinen einzelnen Ortsverband bzw. auch keiner geschlossenen 
Nutzergruppe zugeordnet werden kann. Es wurde hauptsächlich zu Sicherstellung der 
gemeinnützigen Clubinteressen errichtet (Notfunkbetrieb, für Linkstrecken, als zentrale 
Rundspruchstation, als Relaisstelle für Ausbildungsfunkbetrieb bzw. zur Erleichterung des 
Funkbetriebs für Anfänger bzw. für Amateurfunkstellen mit geringer technischer Ausrüstung u. a.). Die 
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Nutzung der Relaisstelle ist für alle lizenzierten Funkamateure ohne Einschränkungen im koordinierten 
Einzugsbereich möglich und wird durch die Betreiber nach Möglichkeit rund um die Uhr sichergestellt. 
Neben der vielen gemeinnützigen Arbeit der verantwortlichen Funkamateure werden natürlich auch 
finanzielle Mittel benötigt. Zweckgebunden Spenden (z.B. eingegangen auf den Konten der 
Ortsverbände bzw. dem Distrikt Thüringen) werden natürlich zweckgebunden eingesetzt. Diese 
Spenden reichen momentan jedoch nicht aus, die laufenden Kosten für Miete, Strom und für 
notwendige Ersatzteile zu decken. 
 
Diskussion: 
Olaf DH1DX X28 – der Betrag ist doch im Finanzplan mit drin?  
Roland DK4RC - für dieses Relais sind die angegebenen Finanzen geplant. 
Herr Hergert DARC – das geht in Ordnung, zwecks Abrechnung und Nutzung der Mittel. 
 
Abstimmung: 3 Stimmenthaltungen , keine Gegenstimmen,  
Antrag ist angenommen 
 
Antrag DVX-2011-4, aus dem OV X35 
Antrag an die Distriktsversammlung des DARC, Distrikt Thüringen, März 2011 
Eingereicht vom Ortsverband Neuhaus am Rennweg 
Die Distriktsversammlung sollte folgenden Beschluss fassen: 
Der Distriktsvorsitzende des Distriktes X / Thüringen wird beauftragt, bei der nächsten 
Mitgliederversammlung des DARC einen Antrag zur Änderung/Ergänzung der 
Geschäftsordnung des DARC einzubringen. Danach sollte es jedem anwesenden Mitglied des 
DARC’s möglich sein, im öffentlichen Teil Anfragen an die Mitgliederversammlung zu richten. 
Begründung: Im Rahmen der Mitgliederversammlung hat der Vorstand auf Verlangen 
Auskunft über die Vereinsangelegenheiten zu erteilen (§ 666 BGB). Dies betrifft zumindest 
die wesentlichen Ereignisse und geschäftlichen Entwicklungen für das betreffende 
Vereinsjahr. Da die aktuelle Rechtsprechung davon ausgeht, dass außerhalb von 
Mitgliederversammlungen kein Auskunftsanspruch einzelner Mitglieder besteht, bietet im 
Regelfall nur die Mitgliederversammlung dem einzelnen Mitglied die Möglichkeit, Fragen zu 
stellen (auch im finanziellen Bereich). 
 
Diskussion: 
Hans X35 – zur DARC-Versammlung in Nürnberg, Meinungsäußerungen und Anfragen von den 
Mitgliedern wurden unterdrückt bzw. nicht beachtet. 
Roland DK4RC – soll ich das so in die nächste Mitgliederversammlung mitnehmen, es gibt ein 
Problem – nach Satzung, der Unterschied zwischen der „Beratung über die Anträge“ (öffentliche 
Mitwirkung) und die „Beschlussfassung über Anträgen“, da kann die Öffentlichkeit nur zuhören. 
Abstimmungsberechtigt sind nur die Distriktsvorsitzenden. 
Sollen wir folgende Änderung der Geschäftsordnung  Pkt. 6.6. Beratung von Anträgen              
einbringen: 
 
„Die Beratung in den Ausschüssen ist öffentlich. Jedes DARC-Mitglied hat das Recht während der 
Beratung in den Ausschüssen Fragen im Zusammenhang mit dem jeweiligen Antrag zu stellen bzw. 
die eine Meinungen über den Antrag vorzutragen. Die verantwortlichen Vorstandsmitglieder und die 
Mitglieder der Arbeitsgruppen bzw. Ausschüsse haben, soweit es ihnen möglich ist in diesem 
Zusammenhang eine Auskunftspflicht.“ 
 
Herr Hergert – warum einen Antrag stellen und nicht eine Anfrage? 
Eine Anfrage steht jedem Mitglied zu, die Anfrage an den DV auch zur Weiterleitung an den DARC-
Vorstand, die rechtliche Begründung sollte herausgenommen werden. 
 
Hans X35  – noch mal die Schilderung von einer Mitgliederversammlung, keine Anhörung von 
Mitgliedern. 
 
Jörg DL6OO X11 – erweitertes Auskunftsrecht, es gibt keine Chance, es geht um Arbeitsplätze 
Ben DL5ANT X30 – große Luftnummer, Geschäftsordnungsänderung nicht zustimmen, abstimmen 
Jürgen DL1APJ wir sollten abstimmen 
 
Abstimmung: 8 Stimmen ja, 16 Stimmen sind gegen Antrag, 13 Enthaltungen 
Somit ist der Antrag abgelehnt 
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Antrag DVX-2011-5, Antragsteller DK4RC, Distriktsvorsitzender 
Antrag an die Distriktsversammlung des DARC, Distrikt Thüringen, März 2011, 
Ich stelle an die Distriktsversammlung folgenden Antrag: 
Unabhängig von der Reisekostenrichtlinie des DARC wird für Fahrten im eigenem PKW 
welche im Auftrag des Distriktsvorstandes bzw. der Ortsverbände des Distriktes Thüringen 
durchgeführt werden 0,15 € pro gefahrenen km pauschal vergütet. Fahrscheine von 
öffentlichen Verkehrsmitteln können unabhängig davon wie bisher abgerechnet werden. 
Begründung: 
Die Fahrten mit eigenem PKW im Auftrag des Distriktes sind nicht unerheblich. Sollten 
unsere Mitglieder auf eine Vergütung von 0,30 €/km bestehen, können auf Grund des 
vorhandenem Budgets für Reisekosten im zweitem Halbjahr keine Fahrten im Auftrag des 
Distriktes mehr abgerechnet, rückvergütet und damit beauftragt werden. Außerdem bin ich 
der Überzeugung, dass damit unsere Aktivitäten im Distrikt gerechter unterstützt werden 
können. 
 
Diskussion: 
Ben DL5ANT X30 – es ist Unfug gegen die zentrale Regelung zu handeln 
Herr Hergert – steuerrechtliche Maximum ist 30 Cent, man kann auch geringfügiger auszahlen 
Udo DM4TI X06  – 15 Cent decken die Benzinkosten, ich bin einverstanden 
 
Abstimmung: 15 Cent /km pauschal für PKW-Fahrten in THR 
1 Stimmenthaltung, keine Stimme dagegen, der Antrag ist angenommen 
 
Antrag DVX-2011-6, aus dem OV X17 
Antrag an die Distriktsversammlung des DARC, Distrikt Thüringen, März 2011, 
eingereicht von DL2AJB, Jens-Uwe Bremeier, OVV X17 
Der Thüringentag 2011 wird vom 08. bis 10. Juli in Gotha ausgerichtet. 
Der OV X17 plant in diesem Zusammenhang umfangreiche Aktivitäten in der Öffentlichkeit. 
Da die geplanten Maßnahmen den finanziellen Rahmen des Ortsverbandes überschreiten, wird eine 
finanzielle Unterstützung aus dem Distrikt und aus dem Projektfond des DARC beantragt. Über die 
genauen Umfänge und dem finanziellen Anteil aus dem Distrikt soll zur kommenden 
Distriktsversammlung eine Beratung stattfinden und ein entsprechender Beschluss gefasst werden. 
 
Diskussion: 
Bitte nähere Erläuterungen zum Vorhaben 
Jens-Uwe DL2AJB X17: die Clubstation des Distriktes wollen wir holen, Öffentlichkeitsarbeit wie 
Basteln mit Jugendlichen, Angst vor dem Amateurfunk zu dämpfen, genaue Aufwendungen 800,-,  
bis 300 EUR sollte der Distrikt tragen, der Rest durch Spenden,  
Material, Standmiete, Strom -> ca. 800,- EUR, 
Roland DK4RC – ist im Finanzplan vorgesehen, der Distrikt unterstützt bei Vorlage von Rechnungen 
den Thüringentag bis 300,- EUR. 
 
Abstimmung: 1 Stimmenthaltung, keine Gegenstimmen 
der Antrag ist angenommen  
 
Allgemeine Beratung 

 
DK4RC Roland – wünscht sich ein Meinungsbildes über die YL–Aktivitäten zur Damen-
Fußballweltmeisterschaft. Nach Auskunft von Annette, DL6SAK, stellv. DARC Vorsitzende ist der 
Distrikt Thüringen der einzige, der noch keine YL-Klubstation für die Teilnahme am YL-Diplom stellt. 
Wenn nicht jeder Distrikt eine Teilnahme meldet, kann das Diplom nicht in der obersten Stufe 
gearbeitet werden, so die Diplomausschreibung. 
Diskussion:  
Roland DK4RC - wir finden eine Frau, welche die Klubstation DL0YLX leitet. 
Rolf DL2ARH – das Vorhaben zur Fußball-WM ist eine gute Sache, die Umsetzung und die Vorlage 
durch den DARC- DL6SAK – nicht. Alle YLs in einer Tabelle, weibliche Fußballweltmeisterschaft – 
Clubstation aus Thüringen ist noch nicht beantragt. 
Olaf DH1DX X28 – es wäre schade, diese Aktivität in THR nicht zu unterstützen. 
Roland DL2ARO X38 – wir würden das machen, Clubstation ist da. 
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Meinungsbild zu folgenden Vorschlag:  
 
Thüringen unterstützt die YL-Diplomaktivität zur Damen-Fußball-WM mit einer YL-Klubstation 
 
1 Gegenstimme, 3 Stimmenthaltungen, alle anderen dafür. Es haben sich alle Anwesenden (nicht nur 
die OVVs) am Votum beteiligt. 
 
Der Distriktsvorstand ist damit legitimiert die notwendigen Schritte einzuleiten. 
 
Weitere allgemeine Bemerkungen: 
 
Torsten DL4APJ X20 
Am 01.05.2011 ist der 10.Thüringer Burgentag, Burgendiplom gibt es auch in Sachsen-Anhalt, beide 
Länder werden in der Luft sein, www.amateurfunk-gera.de. 
Wir organisieren ein regional übergreifendes Amateurfunktreffen, wie das  Ostthüringen/Westsachsen 
– Treffen am 30.04.2011 in Gera Flugplatz Gera-Leumnitz. Das wird eine gemeinsame Veranstaltung 
von mehreren OV (Distrikt übergreifend) wobei auch der DV von Thüringen und von Sachsen eröffnen 
sollen. Bitte an Roland, dieses  nächste Woche in Sachsen als Vorschlag mit anbringen. Das Treffen 
wird ausgerichtet von X20 und X25 sowie Ortsverbänden aus Westsachsen. Das Programm soll 
einige Vorträge beinhalten aber auch viel Raum für persönliche Begegnungen haben. 
 
Roland DK4RC– Vorschlag dieses Treffen als Thüringentreffen 2011 einzuplanen (wichtig, die 
Urkunden und Pokale der THR-Meisterschaften werden dann auch an diesem Tag übergeben 
(Contestergebnisse?, Zeitdruck beachten). 
  
Fuchsjagdfilm konnte aus zeitlichen Gründen nicht mehr gezeigt werden, kann sich aber jeder 
anschauen  fdp://dl2arh.dyndns.org  
 
Meinungsbildung und Abstimmung über das Stattfinden der nächsten Hauptversammlung X 
 
Distriktsversammlung wird am 10.03.2012 in Mühlberg durchgeführt, Begin: 10:00 Uhr, mehrheitliche 
Zustimmung.  
Der DV verabschiedete alle Anwesenden und wünschte eine angenehme Heimfahrt. 
 
Ende der Frühjahrsversammlung 15:45 Uhr 
 
 

                      
Roland Becker      Ilona Hoffmann 
DK4RC       DG1ASK 
DV X       Protokoll 

                                                   


